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近年，宜阳县坚持“高端化、终
端化、高效益”的产业发展方向，并
不断创新招商模式，优化发展环
境，推动产业集群发展，促进产业
转型升级。仅今年前10个月，该县
产业集聚区就引进项目32个，总投
资达 69.4亿元，使产业发展驶入了
良性发展轨道。
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宜阳新闻

初冬时节，位于宜阳县产业集聚区内的
洛铜集团宜阳镁板带产业园项目工地上，一
派热火朝天的建设景象。项目负责人介绍：

“我们将投资20亿元，计划用3年至5年的时
间建成全省最大的镁及镁合金板材和有色金
属异型材企业，着力打造集镁及铜研发、生
产、销售、仓储、物流等多种经营于一体的一
条龙生产基地。”

洛铜镁板带项目，只是宜阳产业转型发
展的一个缩影。近年，该县围绕“一区五园”
的产业集群发展目标，坚持“高端化、终端化、
高效益”的产业发展方向，坚持“存量调优”与

“增量转型”并举，努力实现从原材料初始加
工地到终端产品输出地的战略转变。

目前，该县产业集聚区发展已逐步驶入
“龙头带动—链式集聚—集群发展”的良性发
展轨道。截至9月，产业集聚区固定资产投资
达88.2亿元，实现规模以上企业主营业务收入
143.35亿元，分别较上年增长20%和14.7%。

创新招商模式
定向择商促转型

产业要转型，项目是基础，招商是关
键。近年，宜阳县一改过去 “见商就招、
见项目就上”的粗放型招商模式，向“选商

择资”转变，积极围绕主导产业上项目，促
发展。

该县组织专业团队，创新招商模式，综合
运用“八大员”招商、“小分队”驻地招商和乡
镇“二分之一”工作法等招商措施，加强与央
企、外企和行业知名企业对接，强化跟踪服
务，加强开放招商的针对性，促使装备制造、
食品、电子电器等特色主导产业完善产业链，
不断壮大产业优势，实现单个项目向集群化、
链式发展，激发聚变效应。

通过择商招商，倾情招商，2011年，投资
3 亿元的深圳海斯迪锂电池项目落户宜阳。
在此基础上，该县抓住有利时机，又引进了深
圳海联讯科技公司、巨兆数码公司、元正能源
公司、尚武机电公司、圣海科技公司5家高科
技、尖端技术的“新字辈”企业，并规划建设成
电子电器产业园，促进了电子产业向集群化、
规模化发展。

去年11月，该县引进了青岛啤酒项目。
项目全部建成投产后，预计年产值将超16亿

元、年纳税超 3 亿元。围
绕青啤项目配套催生出的
链式招商和集聚效应十分
明显，专为青岛啤酒制作
包装的惠州天丽公司、深
圳卓然物流公司、新明盛
啤酒瓶清洗公司、德威华

泰（北京）科技有限公司等企业不请自来，纷
纷进驻宜阳县产业集聚区。同时，在成功引
进雨润集团福润公司肉加工项目后，上海金
丝猴食品、深圳金龙鱼食用油脂、香港源氏食
品等一批食品行业知名品牌项目也纷纷到宜
阳落户。

这些知名企业的强势进驻，加快了该县
产业转型升级的步伐。“大项目—产业链—产
业集群—产业基地”的产业规划，正在宜阳县
产业集聚区从梦想变为现实。

建设“一区五园”
集群发展促转型

近年，宜阳县把产业转型发展作为“突围
点”攻坚：按照“突出主导产业、盯紧知名品
牌、围绕产业链条、培育产业集群”的思路，依
托规划面积达24平方公里的产业集聚区高
起点规划建设“一区五园”，通过建设专业园
区，实现产业集群发展。

目前，宜阳县产业集聚区装备制造专
业园、食品生物专业园、信息软件产业园、
电子电器产业园、新材料专业园 5 个区中
园，已进驻工业企业 100 家，其中规模以
上企业 58 家。以洛凌轴承和海正机械为
代表的装备制造专业园，主要引进精密轴
承、风电轴承等多种型号和类别的成套轴

承以及套圈、轴承钢球滚子等轴承配套产
品和三车整车及零部件，目前进驻项目 43
个，总投资 75 亿元，其中洛凌轴承、丰收农
业机械等 14 个项目建成试生产。以青岛
啤酒、南京雨润、上海金丝猴为代表的食品
生物专业园，主要引进食品、农副产品深加
工、生物科技等产业项目，目前已进驻项
目 10 个，总投资 39.2 亿元，其中青岛啤
酒、宜阳福润即将建成投产；欧科拜克、源
氏食品项目已开工建设，6 个项目拟于近
期开工。以上海澄美呼叫中心、青果软件
为代表的信息软件产业园，规划打造以工
业控制计算机及智能外围设备、服务外包
产业为主导产业的信息产业基地。目前，
园区一期进驻总投资 10 亿元的澄美信息
园，进驻项目 5 个，投资 4.4 亿元。以深圳
海斯迪、圣海科技、上海一电为代表的电子
电器产业园，主要引进锂电池、超薄触屏、
智能电器、高低压配电设备等产业链项目，
目前进驻项目 10 个，总投资 38 亿元，其中
海斯迪锂电池、圣海科技、英开电器、豫德
电器等总投资 32.6 亿元的 8 个项目已开工
建设。以洛铜集团、中钛材料产业园为代
表的新材料专业园，主要引进变形镁及镁
合金板带材、镁合金薄板、铜棒、铜排和钛
及钛合金制件等，目前进驻项目 2 个，总投
资 20 亿元。

优化发展环境
合力服务促转型

栽下梧桐树，引来金凤凰。宜阳县不断
完善产业集聚区功能设施，打造一流的招商
硬环境：先后投资56亿元，建成产业集聚区
内道路 65 公里，铺设供排水、供热、供气管
网 187 公里，建成 2 万吨污水处理厂两座、
万吨供水厂 2 座，建成11万伏、22万伏变电
站各一座，建成标准化厂房6万平方米。去年
以来，该县还投资1亿元，规划建设17栋11.2
万平方米公租房，用于解决园区内企业职工
住宿问题，为企业放心、安心进驻打下了良好
基础。

为进一步提升服务水平，该县投资2300
万元建成了集聚区综合服务平台，内设行政
服务中心、研发中心、检测中心、产品交易中
心以及会议、展示、信息、培训等商务配套服
务设施，并定期组织各相关职能部门召开合
署办公会议，搭建融资平台，成立担保公司，
积极为中小企业拓宽融资渠道。

同时，该县把打造一流的投资软环境作
为着力点，先后推出一系列优质服务措施，做
到因企施策，一企一策；严格落实一个项目一
名县级领导分包、一套机构协调、一个方案推
进、一个责任单位牵头、一个首席服务官服务

“五个一”工作机制和节点推进、一线办公、重
大项目周例会等制度，协调解决项目手续办
理及建设过程中出现的问题。

在良好投资环境的保障下，今年，宜阳项
目建设捷报频传：河南省规模最大的客车车
架生产项目和洛阳丰收农业机械装备制造有
限公司年生产能力达5万台的拖拉机项目，
先后在宜阳西庄产业园投产运营；青岛啤酒

（洛阳）有限公司年产60万千升啤酒一期项
目，将于12月底前投入生产。

截至目前，全县共实施亿元以上工业项
目 33 个，总投资 168.6 亿元，完成投资 49.2
亿元；新开工亿元以上项目17个，占年度目
标的170%，总投资60.3亿元，其中战略新兴
产业项目2个，占年度目标的100%；建成竣
工项目14个，占年度目标的100%。

（李炳辉 李宏军 张珂）

宜阳县着力建设“一区五园”，创新招商模式，优化发展环境

链式集聚保增量 多措并举促转型

宜阳县电子产业园 特约记者 田义伟 摄

在同事眼中，他是助人为乐的“热心肠”；
在乘客眼中，他是业务精通的“问不倒”；在乘
务人员眼中，他又是随叫随到的“快递员”。
他，就是洛阳车站客运车间三班值班员、34岁
的赵涛。

助人为乐的“热心肠”

26日上午，在河南科技大学第二附属医
院急诊科，记者见到了穿着铁路制服的赵涛。

当日凌晨，兰州—深圳西K132次列车
途经洛阳站时，接车的赵涛得知车上有个
13 岁男孩突发阑尾炎，要在洛阳救治。他
连忙拨打120电话，并将男孩送到医院。为
了让男孩远在兰州的父母放心，他又几次拨
打电话进行安抚。

早上一下班，赵涛顾不上吃饭便匆匆赶
到医院。“已经做手术了，没什么事。”听到医
生的回答，赵涛松了口气。

2012 年春运的一天，赵涛接车时看到
站台上有位女同志蹲在地上哭泣，急忙上前
询问。原来，她乘坐西宁—上海K378次列
车，在洛阳车站下车后，随身携带用于给丈
夫治病的1万多元现金和装有重要证件的
皮包落在了车上。

赵涛一边详细了解她乘车的铺位和物
品所放位置，一边与该趟列车列车长取得联
系，并请求前方站客运人员予以帮助。当晚
7点，离开主人4个多小时的钱款和物品被
安全送回旅客手里。

精通业务的“问不倒”

2006年，赵涛从南阳车务段的货运岗
位转到洛阳车站成为一名客运值班员。

起初，年轻的他觉得值班员没什么技术
含量。有一天，有位旅客询问他：“请问，我
想把去酒泉的票改到晚上，能坐哪趟车？”他
一下愣住了。见赵涛答不上来，旅客埋怨
道：“整天守着火车，连这都不知道。”旅客走
后，赵涛的脸火辣辣的，看来，自己离胜任这
份工作还差得远呢。

不服输的赵涛将途经洛阳站的
时刻表、列车编组及其他信息制作成
小卡片，随时带在身上，有空就拿出
来看。经过半年努力，他不但将各个
方向的列车时刻熟记于心，就连列
车的硬座硬卧编组顺序、客运运价
里程和票价表也都张口即来。

凭着这股劲头，他在不久之后举行的全
站客运业务技能竞赛中获得第二名，成为名
副其实的列车信息“问不倒”。

乘务人员的“快递员”

为了更方便周到地为旅客服务，赵涛主
动记下了所有途经洛阳列车的列车长电
话。在他的手机通讯录中，至少存了1000
名列车长的电话。

由于工作上常联系，再加上一副热心肠，
有时车上出现突发状况，往往一个电话，赵涛
便二话不说将需要的东西直接给送到车
上。因此，他又成为乘务人员的“快递员”。

2010年大年初一，赵涛下班后刚进家
门，便接到了西安—杭州1152次列车列车
长的电话，说车上有位旅客带着8个月大的
孙子去杭州探亲，忘给孙子带奶粉了，而该
品牌奶粉满车厢都找不到，车已经行驶到三
门峡，希望赵涛帮忙在洛阳买一桶。

当时外面下着暴雨，赵涛急匆匆地跑了
出去。当他准时把奶粉送上列车时，孩子的
爷爷感动得直掉眼泪。

7年来，赵涛先后获得市第三届职工职
业技能大赛“技术能手”、市“优秀首席员工”、
市“五一劳动奖章”、郑州铁路局“平安春运
当先锋、中原铁道党旗红”十大岗位标兵和
郑州铁路局2012年度服务明星等殊荣。

本报记者 王晓丹 通讯员 郭琦 文/图

赵涛：乐于助人的铁路客运值班员

那么，是否如网民所言，职工车辆也禁
止入内？

“员工的车辆并非不让进入，只不过统
一了出入口，不得随意进出、不得随意停
放。”洛浦公园管理处负责人表示，此前，对
于内部一些单位的车辆出入并没有严格限
制。今后，洛浦公园管理处等单位的职工车
辆，进出公园时都必须通过美术馆路与洛浦
公园北堤防汛路交叉口的出入口进出，同时
必须停放在单位院内，不得随意停放，不得
在河堤路上穿行。

“对所有需要进入洛浦公园的各级各类
车辆，今后全段各出入口都将实行登记备案

制度。车辆出入时都将领取一个通行牌，出
园时须交回。”该负责人表示，最新的规定还
对公园内车辆的车速进行了限制，所有车辆
的车速不得超过每小时30公里，并要做到
主动避让游客，不开远光灯，不鸣笛，最大限
度保障群众安全。

除去对车辆和车速的限制，洛浦公园管
理处还有更人性化的规定。每天 6 时至 7
时30分、19时30分至21时30分这两个市
民锻炼休闲高峰期，除治安巡逻、防汛、消
防、工程抢险等车辆外，其他车辆禁止进入
洛浦公园北堤道路。

本报记者 李东慧 通讯员 陆宜法 文/图

工作中的赵涛

洛浦公园管理处出台园内限车措施引发关注，
有关负责人表示此举旨在——

【本期话题】

还园于民，保障群众安全

日前，有网民发帖称，洛浦公园出
台了限车措施，禁止车辆随意进入公
园，甚至本单位职工的车辆也限制进
出。该公园对进出公园的车辆如何进
行限制？相关业务车辆确需进入公园
时，是否需要办理手续？近日记者进
行了求证。

正在公园中散步时，身旁呼啸驶过一
辆运输垃圾或洒水的车辆。以前，不少市民
对各种进入洛浦公园内的车辆意见不小。

日前，洛浦公园管理处根据《洛阳市园
林局关于加强入园车辆管理的通知》出台
了相关规定，就入园车辆行驶要求、停放要
求、管理检查、处理办法等问题都做了明确
规定。

洛浦公园管理处相关负责人在接受记
者采访时表示，出台这样的规定，就是为了
进一步加强车辆管理，切实维护良好的游
园秩序，为群众提供安全、安静、有序的游
园环境。

根据相关规定，除老年人、残疾人、儿
童等使用的轮椅、儿童车、应急救援车辆
外，其他车辆未经公园、广场管理机构批准
禁止入园。

哪些车辆可以进出公园，如何进出？
根据相关规定，公园内各单位日常

生产、管理车辆，园内经营商户配送货物
车辆，园内临时施工车辆，相关业务单位
检查工作车辆，相关单位生产管理车辆
等需要进入公园、广场时，也必须进行申
请和登记。

洛浦公园管理处负责人表示，日常主要
进出公园的车辆包括治安巡逻、防汛、渔政、
消防、环卫、亮化、工程抢险等车辆。而为了
最大限度减少车辆对市民休闲健身的影响，
该公园还出台新举措，今后一般日常巡查、
检修和园林养护等工作，都将乘坐电瓶车，
不再使用机动车辆，真正还园于民。

加强管理
车辆未经批准禁止入园

保障安全 车辆入园严控车速，主动避让游客

还园于民 洛浦公园日常养护将使用电瓶车

洛浦公园日常巡查使用的电瓶车


